1. Сделать конспект в тетради по теме «Неисчисляемые существительные»
2. Выполнить тренировочные упражнения.
Неисчисляемые существительные в английском языке имеют только одну форму и согласовываются с глаголом в единственном числе.
There is sand in my shoes. — В моей обуви песок.
Your luggage looks heavy. — Твой багаж выглядит тяжелым.
Неисчисляемые существительные в английском языке можно поделить на несколько смысловых групп:
· еда: meat (мясо), salt (соль), bread (хлеб), chocolate (шоколад), soup (суп);
· жидкости: tea (чай), coffee (кофе), lemonade (лимонад), petrol (бензин), oil (масло), shampoo (шампунь);
· материалы и вещества: gold (золото), wood (древесина), sand (песок), paper (бумага), coal (уголь);
· абстрактные понятия: happiness (счастье), love (любовь), friendship (дружба), beauty (красота);
· предметы изучения и языки: chemistry (химия), literature (литература), Spanish (испанский язык), English (английский язык);
· болезни: flu (грипп), mumps (свинка), measles (корь);
· другое: money (деньги), furniture (мебель), weather (погода).
С неисчисляемыми существительными можно использовать: 
1. Нулевой артикль, если говорим о чем-то в общем.
She prefers green tea. — Она предпочитает зеленый чай.
2. Определенный артикль the, если говорим о чем-то конкретном.
The tea that she served was delicious. — Чай, который она подала, был вкусный.
3. Some, any. Правила использования такие же, как и в случае с исчисляемыми существительными: в утвердительной форме чаще употребляем some, в отрицательной и вопросительной — any. Используем, когда имеем в виду какое-то количество, и чаще всего на русский язык не переводим.
I have some money in my wallet. — У меня есть деньги в кошельке.
— Do you have any luggage with you? — У вас есть багаж с собой?
— No, I don’t have any luggage. — Нет, у меня нет багажа.
Обратите внимание, что some может употребляться в вопросительных предложениях, когда мы что-то предлагаем или о чем-то просим.
Would you like some wine? — Вы не хотели бы выпить вина?
Can you lend me some money? — Ты не мог бы одолжить мне денег?
4. Слова, обозначающие количество:
· much, a lot of — много
Как и в случае с исчисляемыми существительными, в неформальной речи используем much в отрицательных или вопросительных предложения, a lot of — в утвердительных.
Why do you need so much time for the survey? — Почему тебе нужно так много времени на опрос?
You have a lot of furniture in your room. — У тебя в комнате много мебели.
· a little — немного, little — мало
Обратите внимание, что как и в случае a few / few, разница в значении между a little / little связана с артиклем: a little — немного (достаточно), little — мало (недостаточно).
Pour a little milk in this glass, please. — Налей немного молоко в этот стакан, пожалуйста.
I have little milk, this is not enough for coffee. — У меня мало молока, его не хватит на кофе.

Упражнение 1. Распределите следующие существительные на две группы.

paper – bottle – porridge – happiness - pencil - coffee – girl – work – job – plate – dog – meat - news – apricot – toothpaste – time - bedroom – money -  magazine – information – honey - metal – child – yoghurt – rice – spaghetti – water – air – spoon – mustard - egg – chair – shampoo – raincoat – flower – flour – bread – soap – toy – food – knowledge – garden – oil – furniture - friend
Исчисляемые:
Неисчисляемые: 

Упражнение 2.  Поставьте How many? или How much?
[bookmark: _GoBack]… salt do you usually put in the soup?
… cups of tea shall I bring?
… filmsdidyousee?
… friendshashegot?
… free time do we have?
… juice is there in the fridge?
… moneydidtheyspend?
… tomatoes are there in the bag?
… kilos of potatoes did you buy?
… slices of cheese are left on the plate?

